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Bienvenue sur la newsletter du
Comité Départemental

Olympique et Sportif de l'Eure.
 

Vous y retrouverez toutes les
actualités du Comité dans le

département.  

Du CDOS 27 

AU PROGRAMME 

Rubrique infos du CNOSF 

Retour sur notre événement
“Une Voie Pour ELLES”

Remise officielle des Dons de
l’événement

Zoom sur le Comité
Départemental de Natation de
l’Eure 

Présentation de notre nouvel
alternant 

Nouveaux réseaux sociaux du
département 

Bonnes fêtes de fin d’année 

 



RUBRIQUE

Infos du CNOSF

Ç a y est, nous connaissons désormais le parcours du relais de la
Flamme Paralympique ! 

Elle fera escale au sein de notre département le lundi 26 août
2024 à Louviers, la seule ville relais du département de l’Eure,
ville labellisée Terre de jeux, tout comme notre département. 

En effet, la ville de Louviers a été choisie par le Comité
d’organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris
2024 pour accueillir la Flamme. 

Elle partira de Stoke Mandeville, en Grande Bretagne puis
arrivera en France le 25 août. Ce sont 50 communes qui seront
traversées  avant de rejoindre Paris pour la cérémonie
d’ouverture des Jeux Paralympiques sur les Champs Elysées,
le 28 août 2024. 
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UNE VOIE POUR ELLES,
POUR TOUS 

PLUS DE 1300
PARTICIPANTS 

UNE OUVERTURE
AUX HOMMES !  

Grande nouveautés de ces deux dernières
années, notre course, marche est ouverte à

tous ! 
 

Le dimanche 22 octobre 2023  aux
Tourelles de Vernon se déroulait la 6 ème

édition de notre évènement Course/marche
au profit de mécénat chirurgie cardiaque

ainsi qu'à la lutte contre le cancer.
 

Nous tenons à vous remercier pour
votre soutien indéfectible chaque
année. 

Cette année encore, l’événement a prit de
l’ampleur. 

En effet cette année ce sont plus de 1300
participantes et participants qui sont venues
soutenir des causes importantes et courir ou
marcher pour la maladie.

Différents parcours : 

4 KM marche ou course
9KM marche 
10KM course ou en relais

Plusieurs stands étaient présents sur le site,
prévention, gym après cancer, don du sang,
sage femmes, différentes activités sportives...  

Un grand merci à vous sans qui cet
événement ne pourrait avoir lieu, merci pour
votre mobilisation et votre engagement. 

Ensemble continuons à parler, sensibiliser, et
soutenir la recherche 



Ce jeudi 7 décembre 2023 était l’occasion de remettre
les dons de la course/ marche de notre événement          
« Une Voie Pour ELLES » qui se tenait le Dimanche 22
octobre 2023 

Cette soirée était avant tout sous le signe de la
prévention, de la sensibilisation et de la promotion du
sport féminin.

Au programme 

Sensibilisation et prévention sur le Cancer du
sein avec le Docteur Crevel et Karine Lechevallier
de la Ligue contre le cancer

 
Mise en lumière des lauréats de notre appel à
projets « Égale à égal » pour la promotion du
sport féminin  

Au terme de cette soirée, ce sont 13 000 euros au total
qui ont pu être remis aux 2 associations mécénat
chirurgie cardiaque ainsi que la Ligue contre le cancer 

ÉGALE À ÉGAL 

Cette soirée était également l’occasion
de récompenser les 3 lauréats de
notre appel à projet “égale à égal”
pour la promotion du sport féminin. 

Un grand bravo aux clubs de basket
de Vernon et de Pont-Audemer,
ainsi qu’au club d’aviron de Vernon
pour leur engagement et leur
implication 

Un grand merci pour vos 1300

participations sur notre événement.

c’est grâce à votre engagement que

nous pouvons chaque année faire

grandir notre événement et remettre

de telle somme au profit de causes

importantes. 

REMISE OFFICIELLE DES DONS DE
L’ÉVÉNEMENT 

13 000 EUROS DE DONS 

DE GAUCHE À DROITE : 

Mr Sylvain Villa, Vice-président du
CDOS 27 

Représentante de l’association Mécénat
Chirurgie Cardiaque 

Mr Bruno Leonarduzzi, directeur du
service Départemental Jeunesse
Engagement Sport

Mme Nadine Desseaux, présidente du
Comité de l’Eure de la Ligue contre le
Cancer

Mme Marie Bonnans, présidente du
Club Émulation Nautique de Vernon

 
Mme Karine Lechevallier de la Ligue
contre le Cancer 



Le Comité Départemental de natation de l’Eure est crée entre 1945 et 1948
par Monsieur André Perrée, architecte de profession, et président du C.N.B
(Club Nautique Bernayen). Il était également le fondateur du Comité de
Normandie de Natation et Vice-président de la Fédération Française de
Natation. 

A la création, le Comité possédait 5 clubs. À ce jour, 13 clubs sont affiliés à
la F.F.N. : l’ A.L.M Evreux, Andelle Natation, A.S. Breteuil, C. N. Le
Neubourg, C.N. Pacy & Environs, C.N.P.O. Conches, Evreux A.C., E.N.
Louviers, L.L.O. St Marcel-Vernon, Pont-Audemer N.C., S.C. Bernay
Natation, U.S. Etrepagny & Val de Reuil Natation.

Au départ, les clubs ne possédaient que des bassins découverts, appelés
bassins d’été, ce qui ne leur permettait que de pratiquer les compétitions
de Juillet à Septembre. Les nageurs du département ne pouvaient donc
pas rivaliser avec les grands clubs de la région.

Fort heureusement, aujourd’hui tous les bassins du département sont
couverts et permettent aux nageurs de faire des compétitions et de
pratiquer toute l’année.

 

ZOOM SUR :  LE COMITÉ DÉPARTEMENTAL
DE NATATION DE L’EURE 

PRÉSENTATION GÉNÉRALEPRÉSIDENTS
SUCCESSIFS 

PERREE André 

De la création à 1976

BONNOT Sylvère 

de 1976 à 1980

PRIEUX Michel 

de 1980 à 1985

BOUCHER Jean-Pierre 

de 1985 au 29 mars

2018 

CRAMBERT Jean-

Pierre 

depuis Avril 2018

 

Chaque année, la Ligue de Normandie sollicite certains clubs de notre département pour

organiser des compétitions régionales. C’est le cas de Pont-Audemer et Val de Reuil qui

possèdent un bassin couvert de 6 lignes d’eau. Ces compétitions peuvent être la finale

Régionale Avenirs et/ou les Championnats de Normandie Honneur.

Le Comité de l’Eure organise toutes les compétitions du calendrier de la saison, de la
catégorie AVENIRS à la catégorie MAÎTRES. Chaque catégorie a son propre programme.

On y retrouve les compétitions les plus importantes : Interclubs Toutes Catégories,
Interclubs Benjamins, Interclubs Avenirs, Championnats départementaux Hiver & Eté
ainsi que le Meeting de l’Eure qui se déroule fin mars ou début avril.



Lors de la saison 2019/2020, le Comité a recensé le plus grand chiffre de licences toutes saisons
confondues soit 3 875. 

Après le confinement et deux saisons très difficiles pour la natation en général (du fait de structures
fermées et des contraintes sanitaires) ce chiffre est descendu à 2 797 soit environ 30 % de moins. 

Nous remontons tranquillement la pente pour arriver à 3 461 la saison dernière.

Le Comité est très satisfait,  de plus en plus de nageurs se hissent au niveau interrégional, voire
national en participant aux Championnats interrégionaux de leur catégorie ainsi qu’aux
championnats N2.

Depuis ces cinq dernières années, la plus grande satisfaction reste l’éclosion d’un nageur, Mewen
TOMAC, formé dans un petit club de l’Eure, l’A.L.M.Evreux et maintenant au club d’Amiens, qui a
été plusieurs fois champion de France (4 fois cet été), a participé aux Jeux Olympiques de Tokyo et
qui est devenu le week-end dernier Champion d’Europe sur 50 M & 100 M Dos et 3 e sur 200 M Dos. Il
est déjà qualifié pour PARIS 2024.

Cependant tout n’est pas rose au niveau du Comité. Premièrement beaucoup de bassins sont
vétustes, et les projets envisagés sont, soit retardés soit en sommeil.  Manque de créneaux pour les
clubs ou souvent à des horaires très tardifs pour des enfants très jeunes.

Évidemment depuis quelques mois, un autre souci se pose au sein des clubs, le manque d’entraineurs. 

ZOOM SUR :  LE COMITÉ DÉPARTEMENTAL
DE NATATION DE L’EURE 

SATISFACTIONS ET CRAINTES

Les 13 clubs ont représenté 3 461 licences pour la saison 2022/2023, réparties de la
manière suivante :   

Pont-Audemer Nautic Club 989 licences – Entente natation Louviers  509  – LLO  312  -
ALM  298  - SC Bernay natation  297  - EAC 288  -  Val-de-Reuil natation  180  -  Club des
nageurs de Pacy et de ses environs  150  -  CNPO  120  - AN  105  -  AS Breteuil natation  

103  - Club de natation du Neubourg  73  -  US Etrépagny 37



Président 
Jean-Pierre Crambert 

Trésorier
Denis Bocquet

Secrétaire 
Chantal Crambert

Secrétaire adjointe
Jeanine Duchemin

Commission sportive 

Stéphanie Chadebaud

 (aidée par François
Gelaude, Sébastien Leroy,

Ludovic Thepin)

Commission des officiels 

Jean-Pierre Crambert &
Béatrice Coudyser

Commission des
récompenses

Dominique Fleurial 

ZOOM SUR :  LE COMITÉ DÉPARTEMENTAL
DE NATATION DE L’EURE 

ORGANIGRAMME ACTUEL 

Tous les  salariés du comité sont
des bénévoles ou salariés au sein
de leur propre club. 
Le comité en lui-même ne
possède pas de salarié.

“Interclubs Maîtres”  Montivilliers 2022  



ZOOM SUR :  LE COMITÉ DÉPARTEMENTAL
DE NATATION DE L’EURE 

Portrait 
Jean-pierre, Chantal et Mathias Crambert 

ean-Pierre Crambert, est un  ancien nageur du C.N.B. (Club Nautique Bernayen, ancienne
appellation du Club avant son rattachement au S.C.Bernay en 1985).J

La natation, une histoire de famille  

Notre fils, Mathias, a commencé la natation en 1979, il est devenu officiel B au club de Bernay, puis officiel A
en 1982. Il a été Vice-Président du club puis Président depuis 2012. Au niveau Comité de l’Eure, il a été Vice-
Président de 1985 à mars 2018, puis Président depuis Avril 2018.
Il est également Membre de la Ligue de Normandie de Natation depuis 19 ans.

En ce qui me concerne, je suis madame Crambert, Secrétaire du S.C.Bernay Natation depuis Avril 1979 et
également secrétaire du Comité de l’Eure depuis octobre 1980.

Quelles sont vos missions ?

Il faut gérer le comité au niveau du calendrier sportif, l’organisation des compétitions, environ 30 par an (de
la catégories Avenirs à la catégorie Maitres) depuis la préparation jusqu’à l’envoi des résultats à la FFN. Il
faut également être présents lors de la compétition afin d’assurer son bon déroulement :  Mon mari en tant
que Délégué fédéral,  speaker, Juge Arbitre ou Starter, et moi pour le secrétariat et l’enregistrement des
résultats à partir du logiciel fédéral.

Quelles sont vos satisfactions ? 

Une problème se pose, il est de plus en plus difficile d’obtenir des bassins à titre gratuit, hormis cela,  il y a
une excellente entente entre les clubs, entraineurs, dirigeants.  Satisfaction également d’apprendre à nager
correctement  à de très jeunes nageurs afin qu’ils puissent se sortir de situations difficiles que ce soit en
rivière, lac ou à la mer. Il y a trop de noyades dans ce domaine.

Le S.C.Bernay a eu plusieurs fois un nageur qualifié pour les Championnats de France. Depuis le début de
cette saison, ce sont deux nageurs de la Catégorie Benjamins qui se sont qualifiés pour les Championnats
de France Benjamins du 16 au 18 décembre 2023 à Chalons s/saône, ils seront accompagnés d’une nageuse
de l’E.A.C.

En Septembre 2020, j’ai reçu la médaille d’Or de la Fédération Française de Natation (plus haute distinction
fédérale). En juillet 2021, mon mari a reçu la même distinction. Ce qui a fait dire au Président de la F.F.N.
(Gilles SEZIONALE)  que nous étions un couple unique !!!
Nous sommes également titulaires de la médaille d’Argent de la Jeunesse et Sport.



Florent Deneubourg 

Selon les réponses du questionnaire,
je vais sans doute être impliqué au
sein de projets de divers comités
dans le but de les accompagner. Je
vais également participer à des
évènements autour de la Semaine
Olympique et Paralympique.
Par la suite, je vais certainement
avoir des missions autour des Jeux
Olympiques. Puis, sûrement d’autres
missions. 

Présentation de notre nouvel Alternant 

Peux-tu te présenter en
quelques mots ?  

Florent Deneubourg 

Je m’appelle Florent Deneubourg, j’ai
22 ans et je suis en Licence
Professionelle Gestion des
Organisations, des Services
Sportives de Loisirs.

Comment se passent tes
premiers pas au CDOS 27 ? 
Mon intégration se passe bien, on
m’a communiqué les missions du
CDOS et le rôle de chacun au sein du
Comité. 

Qu’est-ce qui t’a motivé à
rejoindre le CDOS 27 ? 

J’ai voulu rejoindre le CDOS car j’ai
toujours été sensible au thématiques
sociales et environnementales et
ayant déjà contribué en tant que
bénévole dans des évènements
sportifs ou service civique dans un
CFA. Le CDOS 27 était pour moi une
opportunité de pouvoir compléter ma
formation au sein d’un secteur qui
me plaît et dans lequel je suis
content de pouvoir m’investir.

Quelles seront tes futures
missions ? 

Pour mes futures missions au sein
du CDOS, je vais commencer par
l’organisation d’un temps de
rencontre entre le CDOS et les
comités départementaux. Je vais
organiser un petit-déjeuner qui
réunira les présidents des comités
toujours dans le but d’entretenir
notre réseau. 

Quelles compétences
spécifiques espères-tu acquérir
ou développer au cours de ton
alternance ?

Durant mon alternance, j’espère
développer la gestion administrative
d’un CDOS, la gestion d’un
évènement, la communication
auprès de nos interlocuteurs...

Souhaites-tu poursuivre ton
cursus scolaire après ton
alternance ? 

Poursuivre mon cursus scolaire est
une possibilité pour être dans la
continuité, l’idéale serait de faire un
master management. Ceci dit,
aujourd’hui, ma formation me
permettrait d’ores et déjà de trouver
du travail, et une alternance apporte
davantage en termes de
compétence et d’expérience.

As-tu d'ores et déjà une idée
de ton métier ou de ton
entreprise de "rêve" ? 

Il y a beaucoup de possibilités dans
le sport, que ce soit au niveau
public, privé ou associatif. Je
connais beaucoup mieux le milieu
associatif et j’aimerais travailler
dans un club, un comité ou une ligue
mais ce n’est pas toujours facile sur
le plan économique pour les
structures. J’ai également une
expérience de stagiaire au sein d’un
service des sports.

Enfin, qu'aimerais-tu avoir
appris ou accompli à la fin de
ton année d'alternance ?

À la fin de mon alternance,
j’aimerais être en mesure de
pouvoir organiser des évènements,
de pouvoir communiquer avec des
partenaires et d’avoir appris à
participer aux différentes missions
administratives du CDOS. 



@EUREDUSPORT

EURE TERRE DE JEUX, TERRE DE SPORT

EURE TERRE DE JEUX, TERRE DE SPORT

SUIVEZ-NOUS
P A R T A G E Z  V O T R E  

A C T U A L I T É  S P O R T I V E

NOUVEAUX RÉSEAUX SOCIAUX  
du département de l’Eure

https://www.instagram.com/euredusport/
https://www.facebook.com/people/Eure-Terre-de-Jeux-Terre-de-Sport/61551822065861/




VOUS SOUHAITEZ PLUS DE VISIBILITÉ POUR VOTRE ENTREPRISE,
DÉVELOPPER VOTRE CLIENTÈLE, OU TOUT SIMPLEMENT SOUTENIR

LE CDOS 27, CAR LA RAISON D’ÊTRE DE VOTRE ENTREPRISE SE
RETROUVE DANS LES VALEURS DE L’OLYMPISME, ALORS

CONTACTEZ LE CDOS 27, POUR PLUS DE RENSEIGNEMENTS
CONCERNANT UN ENCART PUBLICITAIRE.

Devenez partenaire du Comité
Départemental Olympique et Sportif de

l'Eure ! 

cdos27@wanadoo.fr



Suivez-nous sur
Instagram et Facebook !  

CDOS 27

CDOS 27 
NOUS CONTACTER  

02.32.25.95.56

2 route des falaises
27100 Val-de-Reuil 

BP :40226
cdos27@wanadoo.fr 

cdos_27

www.cdos27.com

Nous trouver


